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Marktgemeinde Grafenbach-St. Valentin 
                                                                                                 
Nr. 165 

 

 

Verhandlungsschrift 
 
der Marktgemeinde Grafenbach-St. Valentin 
  

über die SITZUNG des GEMEINDERATES 
 
am Montag, dem 26.09.2022 im Gemeindeamt Grafenbach-St. Valentin statt.  
 
Beginn: 18.00 Uhr                                     Die Einladung erfolgte am 16.09.2022 
Ende   : 18.55 Uhr      per E-Mail  
 
Anwesend waren: 
Bürgermeisterin: Mag. Sylvia Kögler 
die Mitglieder des Gemeinderates 
 
  1. gf. GR Eggler Robert   11. GR Bauer Sandra                                               
  2. gf.GR Velek Herbert     12. GR Busch Marco                                                                                              
  3. gf. GR Past Julia   13. GR Reisenbauer Andreas                                                
  4. GR Vogrin Sebastian   14. GR Schabauer Christian                                      
  5. GR Buchegger Reingard   15. GR Rumpler Matthias                                                                                                                                                  
  6. GR Höfler Sandra   16. GR Dorfstätter Andreas                                                                                                                                                                                                                       
  7. GR Kastner Helga   17. GR                                                                       
  8. GR Hofmeister Andreas  18. GR                                                                                                                                                                                                        
  9. GR Schneeweis Martin  19. GR  
10. GR Koglbauer Silke   20. GR                                                                              
 
Anwesend waren außerdem: 
1.       2.    
3.       4.  
 
Entschuldigt abwesend waren: 
1. V.-bgm. Heel Bernd    2. gf. GR Haiden Iris                                           
3. GR Ellmauer Reinhard    4. GR Mag. Landbauer Gerhard 
5. GR  
 
Nicht entschuldigt abwesend waren: 
1.      2. 
3.      4. 
 
 
                             Vorsitzender:    Bürgermeisterin Mag. Sylvia Kögler    
                                                      Die Sitzung war öffentlich 
      Die Sitzung war beschlussfähig 
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Tagesordnung:    
 
Punkt 1) Protokoll 
Punkt     2) Verkauf der Liegenschaft Penker Dorfstraße 29 (Parz. .1) und Parz. 215 in der 
                   KG Penk - Kaufvertrag 
Punkt     3) Finanzielle Unterstützung Pfarrkindergarten St. Valentin 2022/2023      
Punkt     4) Finanzielle Unterstützung Pfarrkindergarten Wimpassing 2022/2023            
Punkt     5) Sanierung von 2 weiteren Klassen in der Volksschule Grafenbach        
Punkt     6) Ansuchen:     

a) Subvention 2022 – Pensionistenverband Grafenbach-St. Valentin 
b) A.o. Subvention – SVSF Pottschach 
c) Finanzielle Unterstützung – Autonomes Frauenhaus Neunkirchen 
d) Finanzielle Unterstützung – Die Möwe  
e) Korbspende für Kirtag in Penk – FF Penk-Altendorf 
f) Korbspende für Kleinfeldturnier – FC Hanslwirt 
g) Pokalspende für Bezirksfeuerwehrjugendwettbewerb – FF Grafenbach 

Punkt     7) Berichte: 
a) Bürgermeister 
b) Umweltausschuss 
c) Prüfungsausschuss 
d) Obmänner der Ausschüsse      

Punkt     8) Allfälliges 
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Verlauf der Sitzung: 
 

Punkt   1) Protokoll 
Das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 14.06.2022, war nach § 53, Abs.4, der 
Gemeindeordnung zur allgemeinen Einsichtnahme aufgelegt und wurde einstimmig 
genehmigt. 
 
„ 2) Verkauf der Liegenschaft Penker Dorfstraße 29 (Parz. .1) und Parz. 215 in  
                  der KG Penk - Kaufvertrag   
Vorsitzende Kögler berichtet, dass das Grundstück (Parz. .1 u. Parz. 215 alles KG Penk) 
an die Südraum gemeinnützige Wohnbaugesellschaft mbH. verkauft werden soll. Das 
Grundstück soll zum Preis von € 85.000,-- veräußert werden. Die Vorsitzende verliest den 
Kaufvertrag und lässt nach kurzer Diskussion darüber abstimmen – einstimmige An- 
nahme.  
   
„ 3) Finanzielle Unterstützung Pfarrkindergarten St. Valentin 2022/2023         
Wie schon im Vorfeld berichtet, sollen aufgrund der angespannten finanziellen Lage 
unserer Pfarrkindergärten die Wohnsitzgemeinden (bezieht sich auf den Hauptwohnsitz 
des Kindes und zumindest eines Elternteiles) die einzelnen Pfarrkindergärten finanziell 
unterstützen. Diesbezüglich wurde eine Kopfquote in der Höhe von € 1.000,-- vereinbart. 
Betreffend des Pfarrkindergartens St. Valentin handelt es sich hierbei um 24 Kinder, es 
wird somit eine finanzielle Unterstützung in der Höhe von € 24.000,-- gewährt. Die Vor- 
sitzende lässt nach kurzer Diskussion darüber abstimmen – einstimmige Annahme.  
   

 „  4) Finanzielle Unterstützung Pfarrkindergarten Wimpassing 2022/2023      
Wie schon im Vorfeld berichtet, sollen aufgrund der angespannten finanziellen Lage 
unserer Pfarrkindergärten die Wohnsitzgemeinden (bezieht sich auf den Hauptwohnsitz 
des Kindes und zumindest eines Elternteiles) die einzelnen Pfarrkindergärten finanziell 
unterstützen. Diesbezüglich wurde eine Kopfquote in der Höhe von € 1.000,-- vereinbart. 
Betreffend des Pfarrkindergartens Wimpassing handelt es sich hierbei um 2 Kinder, es 
wird somit eine finanzielle Unterstützung in der Höhe von € 2.000,-- gewährt. Die Vor- 
sitzende lässt nach kurzer Diskussion darüber abstimmen – einstimmige Annahme.  
 
„ 5) Sanierung von 2 weiteren Klassen in der Volksschule Grafenbach                  
GF.GR Velek berichtet, dass im Zusammenhang mit der Sanierung der einzelnen  
Volksschulklasse heuer wieder 2 Klassen saniert wurden. Die Kosten belaufen sich  
auf € 57.403,69. Die Bürgermeisterin lässt darüber abstimmen – einstimmige Annamhe.  
 
„ 6) Ansuchen: 

a) Subvention 2022 – Pensionistenverband Grafenbach-St. Valentin  
Der Pensionistenverband Grafenbach-St. Valentin soll für 2022 eine Subvention in der 
Höhe von € 320,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

b) A.o. Subvention – SVSF Pottschach 
Der SVSF Pottschach soll für die Generalsanierung des Spielfeldes eine außerord.  
Subvention in der Höhe von € 1.228,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

c) Finanzielle Unterstützung – Autonomes Frauenhaus Neunkirchen 
Das autonome Frauenhaus Neunkirchen soll für 2022 eine finanzielle Unterstützung von € 
150,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
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d) Finanzielle Unterstützung – Die Möwe  
Das Kinderschutzzentrum „Die Möwe“ soll für 2022 eine finanzielle Unterstützung von € 
150,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 

e) Korbspende für Kirtag in Penk – FF Penk-Altendorf 
Die FF Penk-Altendorf soll für den Kirtag in Penk einen Geschenkskorb in der Höhe von € 
60,-- erhalten erhalten. Einstimmige Annahme.  
 

f) Korbspende für Kleinfeldturnier – FC Hanslwirt 
Der FC Hanslwirt soll für sein Kleinfeldturnier einen Geschenkskorb in der Höhe von € 60,-
erhalten. Einstimmige Annahme.  
 

g) Pokalspende für Bezirksfeuerwehrjugendwettbewerb – FF Grafenbach 
Die FF Grafenbach soll für den Bezirksfeuerwehrjugendbewerb (wird in Grafenbach 
ausgetragen) eine Pokalspende in der Höhe von € 40,-- erhalten. Einstimmige Annahme. 
 
Punkt    7) Berichte: 

a) Bürgermeister: 
Bgm. Kögler berichtet, dass aufgrund der extremen Preissteigerung bei Energie 
(Strom, Gas, etc.) die MG Grafenbach-St. Valentin mit div. energiesparenden 
Maßnahmen dem entgegen treten wird: in gemeindeeigenen Objekten soll die 
Temperatur mit 20°C begrenzt werden, die Weihnachtsbeleuchtung soll etwas 
später eingeschalten werden und während der Nacht von Mitternacht bis 04 Uhr 
früh abgeschaltet werden. Betreffend der Abschaltung der Straßenbeleuchtung 
(voraus- sichtlich auch von Mitternacht bis 04 Uhr früh) ist die rechtliche Seite 
(Haftung bei Unfällen, etc.) noch nicht geklärt. 
Weiters berichtet sie, dass Herr Treitler Rupert auf seinem Grundstück nebst 
der Winkelgasse die Absicht hat eine große PV Anlage zu errichten. Seitens der 
Gemeinde soll in den nächsten Wochen betreffend der Flächenwidmung die 
Voraussetzung hiezu geschaffen werden (Umwidmung von Grünland-
Landwirtschaft in Grünland-Photovoltaikanlagen).   
Betreffend unserer Ampelkreuzung auf der B17 konnte die „Phasenumstellung“ 
noch zeitgerecht vor Schulbeginn dahingehend abgeändert werden, dass wenn 
die Fußgängerampel auf „grün“ geschaltet ist, der restliche Verkehr „rot“ hat. 
Abschließend berichtet die Vorsitzende auszugsweise aus den Protokollen von 
den Sitzungen des Abwasserverbandes Mittleres Schwarzatal. 
 
b) Umweltausschuss 
Gf.GR Velek berichtet, dass über die Aktualisierung des Energiekonzeptes der 
KEM Schwarzatal am 21.10. beraten werden soll.  

 

c) Prüfungsausschuss 
Obmannstellvertreter GR Vogrin berichtet, dass bei der letzten Kassaprüfung 
(unangesagte Kassaprüfung) am 20.09.2022 die Kassa und Belege geprüft und 
für in Ordnung befunden wurden. Weiters wurden Lieferanten bzw. Eingangs- 
rechnungen überprüft, sie wurden großteils mit Skonto innerhalb der Frist be- 
zahlt. Eine „offene Postenliste“ wurde ausgehändigt, die offenen bzw. fälligen 
Beträge liegen unter 5% der Abgaben bzw. Einnahmen und ist aus Sicht der 
anwesenden Prüfer in Ordnung. Die Kosten der „875-Jahrfeier“ werden bei der 
nächsten Kassaprüfung besprochen.   
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d) Obmänner der Ausschüsse 
Gf.GR Eggler berichtet, dass der Gemeindewandertag heuer wieder am 26.10. 
stattfinden wird und ersucht seitens der Gemeinderäte wieder um Unter- 
stützung. Abschließend gibt er einen kurzen Überblick über die erledigten 
Arbeiten bei der 875-Jahrfeier.  
 
Gf.GR Past berichtet, dass zeitnah eine Ausschusssitzung anberaumt werden 
wird, in welcher die Güterwegsanierung (3 Wege sind in der engeren Wahl) 
besprochen werden soll. 
 

Punkt 9) Allfälliges 
Gf.GR Past fragt, ob sich Bürger an die Gemeinde wenden können, wenn sie selbst keine 
Möglichkeit haben Online etwaige Ansuchen für das „NÖ-Maßnahmenpaket“ zu stellen. 
Die Vorsitzende sagt hierzu, dass dies in Ausnahmefällen möglich sein wird. 
GR Hofmeister fragt, ob man eventuell die „Hunde an die Leine Tafeln“ am Schwarza- 
damm, welche schon stark „verblichen“ sind, ausgetauscht werden könnten. Bgm. Kögler 
sagt dies zu. 
Die Bürgermeisterin erinnert an eine Vereinbarung (keine Parteiarbeit/Werbung in 
öffentlichen Gemeindegebäuden), welche vor rund 10 Jahren zwischen den Gemeinde- 
ortsparteien SPÖ und ÖVP abgeschlossen wurde (ursprünglich vereinbart mit GR Posch, 
Gf.GR Past war zu diesem Zeitpunkt noch nicht im Gemeinderat und hatte davon keine 
Kenntnis). Gf.GR Past sagt, dass sie selbstverständlich auch zu dieser Vereinbarung 
steht.   
 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 18.55 Uhr.  
 

 
 
         Die Bürgermeisterin: 
          Mag. Sylvia Kögler  


